

CHILE / PORTADA

# ¿Quién es realmente el general Ricardo Yáñez y cuál será su rol al mando de Carabineros?

El Ciudadano · 19 de noviembre de 2020

---

*El nombramiento de Yáñez como el nuevo general director de Carabineros ha despertado críticas entre varios actores políticos, y en especial en el seno del Frente Amplio, quienes lo señalan como un cómplice más de Rozas y Piñera, en las violaciones a los DD.HH,*



Este jueves, Sebastián Piñera anunció la **renuncia de Mario Rozas al cargo de general director de Carabineros**, gatillada por el grave hecho ocurrido en un centro del Senname en Talcahuano, donde dos menores de edad fueron baleados por efectivos de la institución.

En reemplazo del ahora extimonel de la institución, asumirá quien hasta ahora -y desde hace poco- se desempeñaba como subdirector de Carabineros, el **general Ricardo Yáñez Reveco**.

Según Piñera, Yáñez deberá «**impulsar con total compromiso y voluntad la modernización de Carabineros de Chile**, algo que todos sabemos, es necesario”.

El nombramiento del general como nuevo cabeza de Carabineros no dejó a nadie indiferente y **generó opiniones encontradas, para algunos es sinónimo de continuidad de las prácticas de agresiones y violaciones a los derechos humanos** perpetradas por los uniformados durante la gestión de Rozas, mientras que desde la UDI lo tildan de «izquierdista».

Yáñez, oriundo de San Fernando, ocupó hasta la semana pasada el cargo de director nacional de Orden y Seguridad y después del cambio del Alto Mando **había asumido como subdirector de la institución**.

El general ingresó a la escuela de oficiales en 1986, obteniendo el grado de subteniente en diciembre de 1988, pasando a desempeñarse en la Primera Comisaría de Viña del Mar.

**Yáñez Reveco se especializó en la recopilación de datos y elaboración de informes estadísticos** respecto a la labor policial y el comportamiento delictual.

Dentro de su trayectoria ha ocupado el puesto de prefecto de Colchagua y jefe de la Primera Zona de Tarapacá, siendo esta **su primera destinación como general, grado al que ascendió en 2018, bajo el mando de Hermes Soto.**

Como director nacional de Orden y Seguridad, el general era el **encargado de realizar los balances semanales de Carabineros** en el marco de la pandemia de COVID-19, en donde se entregaba información respecto a detenciones durante toques de queda u otros incumplimientos de las medidas de confinamiento.

Cabe destacar que **Yáñez no forma parte de los siete generales investigados por Contraloría** por los abusos policiales ocurridos tras el 18 de octubre de 2019.

Los altos oficiales que sí están en la mira del ente contralor son los generales inspectores Jorge Valenzuela Hernández y Mauricio Rodríguez Rodríguez, además de los generales de dos estrellas, Enrique Bassaletti Riess, Enrique Monrás Álvarez, Hugo Zenteno Vásquez y Jean Camus Dávila. También se contempla a Jorge Ávila Corvalán, quien fue jefe de la zona de Control Orden Público e Intervención, llamado a retiro en diciembre de 2019, refirió Bío Bío Chile.

En cuanto a las investigaciones de Fiscalía sobre la misma materia, hasta ahora, **Yáñez ha sido citado en calidad de testigo.** Sin embargo, para Amnistía internacional sí se debe indagar su responsabilidad y la de otros oficiales durante la represión al estallido social.

### **Cómplice de las violaciones a los DD.HH.**

El nombramiento de Yáñez como el nuevo general director de Carabineros ha despertado críticas entre varios actores políticos, y en especial en el seno del Frente Amplio, quienes lo señalan como un **cómplice más de Rozas y Piñera, en las violaciones a los DD.HH,**

El diputado Jorge Brito, de Revolución Democrática, anticipó que **el ascenso de Ricardo Yáñez no resolverá los problemas**, considerando que era la «mano derecha» de Rozas.

«El general Ricardo Yáñez **era parte del círculo de confianza del general Rozas. Sin ir más lejos, recién la semana pasada lo designó como segundo al mando de la institución** y ha tenido una especialidad en estadística, razón por la que ha venido en varias oportunidades al Congreso a dar cuenta sobre los hechos que ha protagonizado Carabineros y también una especialidad en orden público», manifestó el legislador, citado por Pura Noticia Chile.

Y apuntó que «es ahí donde existen antecedentes suficientes para presumir que el general **Yáñez no va a significar un cambio de rumbo en la institución**. El resguardo del orden público ha sido su principal debilidad, con la forma en la cual emplean la fuerza atacando a opositores del Gobierno».

«**En dos años en la institución, el general Rozas deja como legado más de 2.329 querellas por violaciones a los derechos humanos, cuando, en especial, el general Yáñez ha estado en el área operativa del orden público.** Necesitamos un cambio de fondo y lo que hoy vemos, es más que nada una consolidación de una manera parcial y equivocada de ver el orden público y la seguridad pública», explicó.

Opinión similar fue la tuvo la presidenta de Convergencia Social, Alondra Arellano, quien advirtió que «la política de llevar todo al límite y hacer explotar la olla a presión no puede seguir siendo la hoja de ruta de este Gobierno que toma decisiones cuando las crisis ya estallaron. **La salida de Rozas llegó un año tarde**, con una ola de violaciones sistemáticas a los derechos humanos y la ejecución de una política criminal contra manifestantes y menores de edad».

**«Un cambio de cabeza a estas alturas no es un avance, mucho menos con un General que avala el actuar de Rozas**, lo que necesitamos es una refundación estructural de Carabineros de Chile, que se termine con la impunidad y el Ejecutivo indulte a quienes están injustamente privados de libertad y repare a los cientos de víctimas del estallido social», sentenció.

"El General Director de Carabineros (Yáñez) es más zurdo que la chucha", "Este weón es muy de izquierda", "Yo le dije a Chadwick pero nunca pescaron" afirmó el diputado UDI [@javiermacaya](#), qué buenos datos se tiró. ¿El destituido Chadwick todavía manda en La Moneda? [pic.twitter.com/pToegvzmcv](https://pic.twitter.com/pToegvzmcv)

— Jorge Brito Diputado (@jorbritoh) [November 19, 2020](#)

### **¿De izquierda?**

Al parecer dentro de la UDI tampoco gustó mucho el nombramiento del nuevo director general de Carabineros. En medio de una sesión en la Cámara de Diputados quedó abierto un micrófono donde **el diputado Javier Macaya aseguró que Ricardo Yáñez es de «izquierda»**.

**"El general director de Carabineros es más zurdo que la chucha (Ricardo Yáñez). Yo le dije a (Andrés) Chadwick en su momento y no me pescaron"**, comenzó relatando Macaya.

"El presidente de la UDI de San Fernando era vecino de él (...) **es de toda la vida de San Fernando y es de una familia de izquierda, izquierda, izquierda**. Este vecino es padre de dos pacos, ex pacos también y me dice 'este (...) es de izquierda'», acotó el parlamentario por O'Higgins.

El diálogo se hizo viral en las redes luego de ser publicado en la cuenta de Twitter del diputado Jorge Brito, quien ironizó sobre las apreciaciones de Macaya: «**Qué**

**buenos datos se tiró. ¿El destituido Chadwick todavía manda en La Moneda?"**

---

Fuente: El Ciudadano